



Municipio de Solís Grande

**Acta N° 009_Octubre_2025
Sesión Ordinaria
06-Octubre—2025**



Acta Nº 009 Octubre 2025: En Gregorio Aznárez, 5ta. Sección Judicial y Policial del Departamento de Maldonado a los seis (06) del mes de Octubre del dos mil veinticinco (2025), siendo las nueve horas, se reúnen en forma Ordinaria en las instalaciones de la oficina del Municipio de Solís Grande la Sra. Alcaldesa Patricia Martínez y los/as Sres/as. Concejales Titulares: Ricardo Abayian, Mirtha Alonso, Jorge Quintana y Ángeles Hernández. Como Concejales Suplentes: Luis Conde y Brenda Sánchez. Actúa como Secretario de Actas el Funcionario Juan Bonilla, ficha 8120.

Siendo las nueve horas y quince minutos el Cuerpo del Municipio da por iniciada la Sesión del Día de la fecha.

Orden del Día:

Informe de la Sra. Alcaldesa

Bueno comenzar un poco dándoles el informe de lo que se ha trabajado estos días, por supuesto lo que es mantenimiento de espacios verdes que no damos a basto pero se está trabajando bien, se ha cortado todas las plazas infantiles de la 5ta sección, se viene cortando en algunos lados donde podemos los márgenes de las calles en Bella Vista, inclusive esta semana se va a agregar algo más porque la verdad que es grande, cortamos en comisaría, en destacamento, en SARAS. En Estación Las Flores se hizo un trabajo minucioso y llegamos hasta la cancha, Cerros Azules, Solis Grande. En todas las localidades hemos estado cortando pasto, se nos rompió un tractor también haciendo que se complique un poco pero ya estamos viendo si se consiguen los repuestos. Parques municipales, parque Artigas, llegamos hasta el ruedo cuando se hizo el beneficio, necrópolis, el complejo deportivo de la cancha se corta de dos a tres veces seguidas porque hay partidos casi todos los fines de semana, canchas de baby futbol, alguna escuela, castillo Pittamiglio, todo alrededor de AFFE, entrada al puente colgante, todo lo que hacía en el recorrido del patrimonio que no lo pudimos hacer, se tuvo que suspender por el tiempo pero se había dejado todo en condiciones, se colocaron en algunos lados tachos de basura previendo que iba a circular gente. Seguimos con levantar una vez por semana envases plásticos, con mantenimiento de todo lo que es electromecánica. Tuvimos un problema en las viviendas municipales de Estación Las Flores, cayó una columna, vino UTE arregló su parte pero cuando fuimos nosotros a dar luz para la parte de calle lo que es la vía pública no habían dejado conectado el transformador, la parte de electromecánica hizo el reclamo hacia UTE y se realizó aviso a la intendencia para que también estuvieran al tanto e hicieran ellos el reclamo, así que todavía siguen sin luz. Se sigue con colocación de paso niveles, también trabajando en la ruta 20, se ha hecho una limpieza grande en los

márgenes de la calle en conjunto con el equipo vial. Empezamos a hidrolavar, pintar, arreglar jardines en el cementerio porque se nos viene el 2 de noviembre, es una de las necrópolis que se destaca siempre por la prolividad porque se mantiene pero para la fecha especial realizamos una limpieza más profunda.

Se hizo todo lo que concierne a la fiesta la primavera, para los que tuvimos la posibilidad de ir estaba preciosa, mucha gente, un clima familiar, muy lindo, participaron artesanos y artistas locales y no locales, el baby fútbol, la escuela, se le dio un lugar a todos los que desearan ser parte. De parte del municipio además de dejar en condiciones el espacio, se armaron dos gazebos, los espacios para la comida, el equipo de electromecánica agregó luz, se hizo bajada de tableros, se aportó baños químicos, sonido, el armado del escenario, grupos artísticos que mandó cultura de la Intendencia de Maldonado, se abrió el comunal expusieron artistas, se hicieron dos accesos en la plaza. También contamos con la presencia del cuerpo inspectivo realizando su tarea desde temprano, nos llevó bastante tiempo tanto el armado como desarmado, pero por suerte realizando un trabajo en equipo con los organizadores salió todo muy bien y ya creo que se transformó en una tradición una fiesta más para nuestro municipio.

Estuvimos también acompañando el caso de la adolescente que debe ser operada del corazón, hace unos días se había realizado un beneficio en el gimnasio para ayudarla, y ahora en el beneficio organizado para un vecino en el ruedo, también se los incluyó colaborando con la venta de tortas fritas, fue un evento muy bien organizado, para la persona que era destinado sacaron 70 mil pesos aproximadamente y las muchachas en ventas de tortas llevaron aproximadamente 15 mil pesos.

Lo que es el complejo deportivo saben que siempre está con actividades, las niñas de patín concurrieron a Montevideo a participar y además de premios se llevaron la buena experiencia.

El lunes tuvimos la exposición de Agustina Possi en Cerros Azules, de parte del municipio la felicitamos porque aparte de lo lindo del trabajo que hace, brinda una charla que moviliza mucho en la que transmite parte de lo que ha pasado en su vida y cómo influye en sus trabajos.

También tenemos para informar que salió el curso de sanitaria por INEFOP, así que ya está por arrancar, precisan un espacio como galpón que va a ser acá y van a dar clase en el centro encuentro.

Retomando el tema de los trabajos realizados en los últimos días colocamos juegos infantiles en el Castillo Pittamiglio frente al espacio donde se ubican los artesanos, eso está dentro del proyecto conjunto con los stands a los cuales ya se les realizó toda la instalación eléctrica, se le van a colocar los pisos y ya estarían en condiciones de mudarse los artesanos para el lugar, cuando se creó el proyecto que capaz alguno no estaba al tanto se realizó con una parte dispuesta por la comisión "Amigos" del castillo que recibe el aporte del 10% de las entradas y por otra parte el proyecto del municipio, y ahora con la plata que ellos tienen se va a arreglar hasta donde se pueda el espacio que dejan los artesanos quedando disponible un espacio para alguna exposición, reuniones para uso en común.

Sobre el fin de semana del patrimonio como mencionamos al principio de la reunión el domingo el tiempo no ayudó, pero el sábado se hizo la recorrida con Luz María de guía que arrancó en AFFE y siguieron por el pueblo, el castillo funcionó también muy bien.

El pasado martes 22 concurremos a la reunión de presupuesto con la comisión de presupuesto de la Junta Departamental, tenemos el viernes que viene la reunión con vecinos en Estación Las Flores, fue enviada la nota de MEVIR con todas las planillas y las firmas de los vecinos ya lo tiene el intendente.

El próximo domingo tenemos el tuning en la cancha de Cerros Azules y después a fin de mes por si no nos acordamos tenemos los tres días del encuentro de motos en el Parque Artigas, el domingo también habrá un encuentro de voley en el gimnasio en el que la familia de Agustina tendrá la cantina.

Otra cosa que quería informarles a parte de los comunales por ejemplo que se han hecho trabajos hace un tiempito, se están pintado, se hicieron baños nuevos, se cambiaron cortinas, se compraron más sillas, van a quedar 20 en cada comunal. Hay una funcionaria en cada uno de ellos, donde recibe demandas, solicitud de barométrica, focos rotos, pedidos de caños, se hacen diferentes talleres, reuniones y los fines de semana casi siempre están pedidos. Ahora estamos viendo con el profesor de gimnasia de acá de agregar aunque sea una vez por semana en cada comunal alguna actividad si se ve que tenemos público.

También decirles que empezamos a recuperar de a poco la plaza de Balneario Solís, se ha limpiado, se arreglaron los caminos internos, falta pintarla, agregarle algún juego de madera de los que hacen acá.

Exposición de los Sres/as. Concejales

Sr. Concejal Ricardo Abayian:

Bueno empiezo por lo de la junta que creo que fue productivo, creo que se llevó las felicitaciones por parte de la comisión hacia el municipio porque creo que se entregó un buen proyecto y creo que fue bien claro y específico todo lo que se estaba haciendo y lo que se va a hacer, que obviamente vamos a precisar más rubro pero bueno ta tenemos que escuchar también las necesidades, porque capaz que nosotros tenemos necesidades de hace 5, 10 años y hoy cambiaron o hay otras prioridades antes que lo que nosotros capaz suponemos que precisa cada localidad y por eso está bueno la reunión con cada localidad y sentir directamente en primera mano que están precisando.

Con respecto a la fiesta de la primavera la verdad que para mi desbordó la cantidad de gente, no esperaban tanta gente, hay público para ese tipo de fiesta, obviamente es gratis eso también es importante, porque a veces pones un monto igual ridículo para hacer un beneficio y se te reduce capaz que a la mitad o menos, pero lo bueno es que trabajan todas las instituciones, trabaja bueno en este caso el baby que fue

uno de los que yo consulte, fueron dos veces a buscar más mercadería, así que en ese sentido fue un éxito.

Después dos reclamos, no nos compete a nosotros pero la gente piensa que si, todo lo que está sobre la ciclovía está muy fea los márgenes del costado de la ruta 10, los pastos están muy altos, Balneario Las Flores para ser más concreto, y si seguís capaz que podes ir hasta Solís también, están muy altos y los palos también están bastante deteriorados hay muchos palos caídos y rotos, eso sí bien está dentro de nuestra jurisdicción si no me equivoco eso le pertenece al Ministerio de Transporte, entonces estaría bueno capaz hacerles llegar una nota haciéndole la solicitud de si pueden poner en condiciones.

Sra alcaldesa: Primero lo que podemos hacer me parece a mí es averiguar quién es el que está cargo y hablarlo personalmente con ellos y bueno si hay que hacerle una nota o algo le hacemos, primero vamos a conversar porque de repente están complicados por algo en este momento como nos puede pasar a nosotros, pero por lo menos que sepan.

Y los palos están perdidos hace tiempo también pero bueno habría que verlo nosotros si ellos no se hacen cargo, después ver qué presupuesto en madera.

Sra. Concejal Mirtha Alonzo:

Bueno yo empiezo con lo de Agustina Possi la exposición que estuvo muy linda, hubo buena concurrencia porque siempre como que en esas cosas la gente por más que se entere no participa, pero la verdad que sí que estuvo lindo se participó y además después de terminar la charla ella preguntaba y uno le respondía lo que le había quedado estuvo bueno.

Y bueno después participe también en Estación Las Flores el sábado, estuve pintando, se recuperaron el mural que está en frente al comunal, se recuperó que estaba muy feo, y se hizo otro nuevo y bueno y la exposición todo lo que fue los stands, yo estuve desde las 12 más o menos hasta las 5 de la tarde y siempre en movimiento.

Sra. Concejal Brenda Sanchez

¿Eso se va a repetir en algún momento? Porque yo llegué tarde, pensé que era hasta más tarde la exposición

Sra. alcaldesa: Estaba pensada para eso, pero bueno se puede, es más aparte de artistas locales que participaron también se hizo la exposición en el comunal que ahí participó Elian y Lorena mostrando lo que hacen ella con sus alumnas que estuvo muy lindo también, eso se puede hacer porque el comunal está a disposición para

todo eso. Tenemos muchos artistas locales y algunos que no pudieron, participaron bastante y van a seguir surgiendo.

Sra. Concejal Mirtha Alonzo:

Creo que estaría por ahí, y bueno la participación en la Junta también fue mi primera vez fue una experiencia también para mí, estuvo muy buena.

Sr. Concejal Jorge Quintana:

Bueno, sí, lo voy a hacer un poco corto también lo de la junta departamental para mí fue gratificante, no para el hecho de nosotros yo al menos este año es el primero que hago, pero para los que estuvieron en los períodos anteriores y porque ellos mismos lo transmitieron felicitando al municipio por la buena gestión que se había realizado y la claridad con que se ha presentado los proyectos ahora es una cosa que es resaltable, porque ellos estuvieron reunidos con todos los municipios y te deja como que ellos mismos se sintieron sorprendidos, fue una de las cosas buenas que por lo menos donde estas pisando estas pisando bien que es fundamental y lo otro es hacer un poco hincapié creo que quedo medio ahí sin definir el tema de las garitas, la gente sigue insistiendo con las garitas policiales, con los médicos que se había quedado de hacer una reunión a partir del municipio con el jefe de policía y con González creo que es de salud pública, primero por la parte pública y también podemos hacer por parte del municipio con la unión médica que son los que tienen participación con los médicos acá, estamos a las 5 de la tarde queda expuesto, el que no tiene un vehículo o alguien que lo lleve a Piriapolis o Pan de Azucar esta liquidado y me informaron el otro día de que el alcalde de Aigua también le paso lo mismo que nosotros y se ha movido el alcalde y por supuesto los concejales con estos directores y ha tenido buenos resultados, por lo menos creo que hay una extensión en el horario.

Sra alcaldesa: Sí Aigua tiene hospital y ambulancia, los lugares que estamos más alejados ya lo hemos hablado muchas veces sí que tenemos serios problemas, yo les conté que se hizo una reunión a nivel vecinos con González y vino gente de la RAP también, el planteo era de la atención de salud pública la falta de servicios, se habló el tema de la ambulancia, y la idea de ellos era justamente hablar con los privados para ver si se podía llegar a un convenio, evidentemente deben de estar haciendo sus gestiones y hablando, y también la idea de ellos que plantearon era que había que ver la necesidad y hacer un poco de concientización, charla. Pero ni que hablar que cuando vengan podemos hacer una reunión.

Sr. Concejal Jorge Quintana:

Esto va a ayudar también a la planificación nueva de los controles, donde van a quedar liberados el 222, por lo menos tener uno que pueda hacer un trámite y que se den una vuelta. Yo hoy en día estoy viendo más la camioneta policial, lo que no se yo la participación que tiene el municipio con la guardia republicana, porque es bueno decirles lo de las rondas, por lo menos que vean participación cuando hay bailes, fútbol, sea acá en las flores en cualquier lado que se den una vuelta, la presencia es importante.

Sra alcaldesa: Si la presencia es importantísima, la policía está marcando presencia porque lo ves en todos lados, republicana hubo una época que andaba muchísimo y después cuando se complicó en otros lados como San Carlos muchos efectivos tuvieron que ir, esta regional cubre hasta Rocha y si le están faltando efectivos evidentemente se ven menos. Nosotros los llamamos y ellos siempre están tanto la 5ta como la republicana.

_ Siendo las nueve horas y cincuenta y cuatro minutos se levanta como concejal Titular el Sr. Jorge Quintana , pasando a ocupar su lugar el Sr. Concejal Luis Conde

Sr. Concejal Luis Conde:

Yo solo vine a escuchar por primera vez vengo a la reunión.

_ Siendo las nueve horas y cincuenta y cinco minutos se levanta como Concejal Titular el Sr. Luis Conde, volviendo a ocupar su lugar el Sr. Concejal Jorge Quintana

Sra. Concejal Brenda :

Nosotros tenemos los chismes de Martin, que coincide totalmente con lo de la junta, ellos se vinieron Sergio y Martin muy contentos por la reunión, fue una buena evaluación así que vienen bien.

Sra alcaldesa: Yo creo un poco que lo que decía Jorge de que a nivel municipio quedaron contentos, quedaron bien, un poco creo que nosotros no se como es en otro lado pero nos manejamos humildemente como vecinos y podemos tener en algún momento algunas diferencias pero siempre estamos primero que nada como vecinos escuchándonos y tratando de solucionarlo.

_ Siendo las nueve horas y cincuenta y seis minutos se levanta como Concejal Titular la Sra. Angeles Hernandez, pasando a ocupar su lugar la Sra. Brenda Sanchez.

Sra. Concejal Brenda Sanchez: Sobre la feria y eso también estuvo muy bien. Una cosa que estuvo super bien que ahora yo le mostraba a Ángeles una folletería que me dieron en el puesto de salud que estuvo buenísimo porque tenía muy buen material.

Sra alcaldesa: Nosotros también hicimos una folletería de apuro, casera acá con una funcionaria que le pedí y como teníamos lo del desecho al hecho hicimos un poco de información también, en qué consiste y todo, eso se lo dejamos a Antonio y en realidad iban a hablar en el escenario en algún momento del día.

Me estaba acordando antes de empezar con los temas del día hablando del tema de la basura de las flores, vamos a ir a limpiar primero que nada y vamos a arrancar con esa concientización y educación en los vecinos.

También decirles que empezamos con la segunda rampa en Bella Vista para hacerla ya definitiva y que está hablado con el equipo vial que hay un pedido que es real también que en Brío Las Flores no hay donde tirar ramas pero como necesitamos el equipo vial por las máquinas para terminar de abrir una calle donde vemos que hay un posible lugar, porque habíamos visto uno pero teníamos un vecino muy cerca, ahora encontramos uno que me parece que va a estar mejor, ya tenemos la caja conseguida, estamos esperando el equipo vial.

Sra. Concejal Brenda Sánchez :

Ahora que decís eso me acorde esas calles en frente al Pittamiglio ¿tienen nombre?, porque dice que el otro día tuvieron una emergencia médica y no tuvo como llegar la ambulancia por que no localizaba la calle.

Sra alcaldesa: Primero vamos a asesorarnos bien que realmente no tenga, después tenemos que estudiar los nombres que le podemos poner, pasa por el municipio y va a la Junta Departamental. Lleva su tiempo y su proceso, pero ya veremos la solución.

Se agrega para finalizar sobre las imágenes de la basura, resolviendo que se va a limpiar. También se puede ver la posibilidad de poner una caja blanca ahí, aparte en este momento por lo menos quien se hace cargo de levantar es el equipo vial que está al lado, porque no es del municipio.

Sr. Concejal Ricardo Abayian: Lo que nos pasa muchas veces es que queda llena la caja, vamos con las máquinas hasta el lugar se la dejas pronta te fuiste y a los 15 minutos desbordó de vuelta. Entonces te tenes que quedar ahí hasta que venga el camión a levantarla, tienes que tener el camión ahí esperando.

Sra Alcaldesa: Un reclamo que hicimos que está bueno que lo sepan los que viven en los balnearios se deben dar cuenta, que como esto es municipal la levantada de la cajas blancas cuando llega feriado, semana de turismo, carnaval, no trabajan y se nos suscita un problema importantísimo porque cuando hay más gente en los balnearios es cuando no hay limpieza, normalmente nosotros vamos con la máquina, pero también tenemos que llamar a los funcionarios de acá que trabajen en esas fechas. Entonces ahora hicimos un pedido si se puede tomar en cuenta que los balnearios sobre todo no pueden quedar descubiertos.

Sra. Concejal Brenda Sanchez: Y antes de que empiece la temporada por ejemplo el hacer una recorrida con propaganda callejera, capaz que ya lo han hecho como dando a conocer estas cosas, que todas las sabemos pero para recordar que existen las cajas blancas.

_Siendo las diez horas se levanta como Concejal Titular la Sra. Brenda Sanchez, volviendo a ocupar su lugar la Sra. Ageles Hernandez.

Puntos del orden del día:

1er. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N° 55/2025

Expediente N°: 2025-88-01-16050

Asunto: Solicitud de canasta de materiales para ampliación de vivienda en Solis Grande.

Gestionante: Wilson Olive y Mariela Alvez.

_Dialogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales **Resuelven:** Pase al Departamento de Viviendas. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

2do. Punto del Orden del Día:

Expediente: 2025-88-01-16583

Asunto: Solicita materiales, chapas, para refacción del techo de su vivienda.

Gestionante: Dinorayh Ramos.

_Dialogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres/as. Concejales **Resuelven:** Pase al Departamento de Viviendas. **Se Vota:** Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

3er. Punto:

Avances en proyectos FIGM OPP 2025.

_Se procede a ver en pantalla los proyectos FIGM 2025, los avances y se realiza la firma de los proyectos finalizados y se explica la situación de los proyectos pendientes.

_ Siendo las once horas, no habiendo más temas para tratar, se da por finalizada la Sesión del día de la fecha.

Alejandro
J. Pineda
Presidente Asamblea
Yerko S. Rojas